

L'honorable Monique Vézina, ministre des Relations extérieures et du Développement international et ministre d'État pour le Troisième âge

Née à Rimouski au Québec, Mmc Monique Vézina est élue députée de la circonscription de Rimouski-Témiscouata le 4 septembre 1984.

Elle accède alors au Cabinet fédéral en tant que ministre des Relations extérieures et, à ce titre, a également la responsabilité de l'Agence canadienne de développement international (ACDI). En juin 1986, elle devient ministre des Approvisionnements et Services du Canada.

En août 1987, madame Vézina est nommée ministre d'État aux Transports, et en mars 1988, elle devient ministre d'État à l'Emploi et l'Immigration. En septembre 1988, le Premier ministre du Canada ajoute le portefeuille du Troisième âge à ses responsabilités.

Enfin, le 4 janvier 1993, madame Vézina devient ministre des Relations extérieures et du Développement international, tout en demeurant ministre d'État pour le Troisième âge, responsabilité qui souligne l'importance des aînés dans la société canadienne et leur donne un porte-parole pour les questions qui les touchent de près. Mme Vézina a également la responsabilité générale de la Francophonie et des relations avec l'Agence de coopération culturelle et technique.

Tout au long de sa carrière, Mmc Vézina a ocuvré au sein de nombreux organismes sociaux et éducatifs. Elle a été notamment présidente nationale du Mouvement des Dames Hélène de Champlain, membre du conseil d'administration et présidente des Organismes familiaux associés du Québec, membre du Conseil supérieur de l'Éducation du Québec et présidente de la Commission de l'Enseignement secondaire.

La participation de Mme Vézina aux activités des milieux économiques et financiers est tout aussi marquante, notamment au sein du Mouvement coopératif Desjardins, à titre de présidente de la Fédération des Caisses populaires Desjardins du Bas-Saint-Laurent, de membre de l'exécutif de la Confédération des Caisses populaires et d'économies Desjardins du Québec, et de présidente de la Fondation Desjardins.

Mme Vézina a aussi assumé la vice-présidence du conseil d'administration de la Régie de l'assurance-automobile du Québec. Elle a aussi fait partie du conseil d'administration de la Société immobilière du Québec.

En tant que ministre des Approvisionnements et Services Canada, elle fut également responsable de Statistique Canada, de la Monnaie Royale canadienne et en même temps Receveur général du Canada.

Comme ministre d'État aux Transports, madame Vézina a agi à titre de porte-parole pour les dossiers touchant le Québec et les régions francophones du pays, et s'est occupée aussi des questions concernant les personnes handicapées.

Dans sa charge de ministre d'État à l'Emploi et l'Immigration, madame Vézina a été chargée des relations avec le Québec et les provinces de l'Atlantique en matière d'immigration, de nombreux programmes dans le domaine de l'emploi, dont le programme légiféré d'équité en matière d'emploi, ainsi que de l'administratioin de la loi de l'assurance-chômage. Elle a assumé en même temps les fonctions de ministre d'État pour le Troisième âge au sein du portefeuille de la Santé nationale et du Bien-être social.

